
Образование множественного числа
существительных. Pluralbildung der
Substantive

Одного общего правила для образования форм множественного числа существительных в немец‐

ком, к сожалению, нет. Иногда легче эти формы просто запомнить. Чтобы немного упростить Вам

задачу, мы постарались собрать некоторые закономерности образования множественного числа

тут:

Существительные мужского и среднего рода

1. Окончание -e получает большинство существительных мужского рода, например: 

der Brief – die Briefe 

При этом а переходит в ä, o – ö, u – ü, например:

der Arzt – die Ärzte

der Baum - die Bäume

Исключения, в которых умлаут не появляется:

der Tag – die Tage

der Monat – die Monate

der Laut – die Laute

der Stoff – die Stoffe

der Abend – die Abende

der Punkt – die Punkte

der Hund – die Hunde

der Schuh – die Schuhe

Окончание –e получают также существительные среднего рода:

das Jahr – die Jahre

das Heft – die Hefte

das Meer – die Meere

das Spiel – die Spiele

das Werk – die Werke

das Diktat – die Diktate

das Papier – die Papiere
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das Plakat – die Plakate

das Zitat – die Zitate

а также слова на –nis образуют множественное с помощью окончания –e (причем -nis переходит в

-nisse), например:

das Ergebnis – die Ergebnisse

das Zeugnis – die Zeugnisse

2.1. Окончание –n получают существительные мужского и среднего рода, которые оканчиваются

на –e, например:

der Russe – die Russen

der See – die Seen

der Junge – die Jungen

der Löwe – die Löwen

der Bulle – die Bullen

das Auge – die Augen

das Interesse – die Interessen

2.2. Окончание -(е)n получают следующие существительные:

der Mensch – die Menschen

der Held – die Helden

der Hirt – die Hirten

der Narr – die Narren

der Bär – die Bären

der Staat – die Staaten

der Strahl – die Strahlen

der Bauer – die Bauern

der Held – die Helden

А также

- слова иноязычного происхождения на -ant, -ent, -ist, -graph, -ot, -at, например:

der Student – die Studenten

der Tourist – die Touristen

der Idiot – die Idioten

der Polizist – die Polizisten

der Patriot – die Patrioten
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der Simulant – die Simulanten

der Geograph – die Geographen

- слова иноязычного происхождения на -or (при этом меняется ударение), например:

der Professor – die Professoren

der Moderator – die Moderatoren

der Diktator – die Diktatoren

der Inspektor – die Inspektoren

- слова иноязычного происхождения на -us, -ismus, (при этом -us выпадает!), например:

der Typus – die Typen

der Kaktus – die Kakteen

der Anglizismus – die Anglizismen

der Jargonismus – die Jargonismen

Исключения: 
der Kasus – die Kasus

der Modus – die Modi

der Terminus – die Termini

- слова среднего рода

das Bett – die Betten

das Ohr – die Ohren

das Herz – die Herzen

das Insekt – die Insekten

das Verb – die Verben

das Hemd – die Hemden

В словах латинского происхождения при этом теряют последнюю часть слова:

das Museum – die Museen

das Datum – die Daten

das Stadion – die Stadien

das Thema – die Themen

das Drama – die Dramen

3. Окончание -(e)r получает большинство существительных среднего рода и некоторые существи‐

тельные мужского рода, при этом a меняется на ä, o – ö, u – ü, au – äu, например:
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das Land – die Länder

das Buch – die Bücher

das Kind – die Kinder

das Haus – die Häuser

der Rand – die Ränder

das Wort – die Wörter

das Bild – die Bilder

das Dorf – die Dörfer 

der Mann – die Männer

der Wurm – die Würmer

der Gott – die Götter

der Wald – die Wälder

4. Некоторые слова иноязычного происхождения имеют окончание -s, например:

der Klub – die Klubs

das Kino – die Kinos

das Cafe – die Cafes

das Foto – die Fotos

das Sofa – die Sofas 

5. Слова на -er, -el, -en, -lein, -chen при образовании множественного числа не меняют свою форму

и не получают окончания, но иногда получают в корне умлауты и тогда а превращается в ä, o – ö, 

u – ü, например:

der Vater – die Väter

der Bruder – die Brüder

der Vogel – die Vögel

das Mädchen – die Mädchen

das Büchlein – die Büchlein 

6. Слова на –mann меняют –mann на –leute, например:

der Fachmann – die Fachleute

der Landesmann – die Landesleute

Исключения:

der Seemann – die Seemänner

der Staatsmann – die Staatsmänner
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7. Некоторые существительные среднего рода образуют множественное число с помощью окон‐

чаний -ien

das Adverb – die Adverbien

das Numerale – die Numeralien

das Material – die Materialien

das Partizip – die Partizipien

Существительные женского рода

1. Большинство существительных женского рода имеют окончание –(e)n во множественном чис‐

ле, а те, которые оканчиваются на –in меняются на –innen, например:

die Schule – die Schulen

die Lampe – die Lampen

die Lippe – die Lippen

die Vase – die Vasen

die Krippe – die Krippen

die Decke – die Decken

die Schülerin – die Schülerinnen

die Studentin – die Studentinnen

die Kanzlerin – die Kanzlerinnen

die Mitarbeiterin – die Mitarbeiterinnen

die Kollegin – die Kolleginnen

die Freundin – die Freundinnen

2. Слова женского рода, корень которых заканчивается на согласную, получают окончание -e и

умлаут в корне: 

die Nacht – die Nächte

die Bank – die Bänke

die Hand – die Hände

die Maus – die Mäuse

die Wand – die Wände

die Stadt – die Städte

die Nuss – die Nüsse

die Kuh – die Kühe

die Kraft – die Kräfte

3. Некоторые слова слова образуют множественное число с помощью окончания –s, например: 
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die Kamera – die Kameras 

или сокращения

die Mutti – die Muttis

die Oma – die Omas

4. Слова die Mutter, die Tochter образуют множественное число без окончания, но с умлаутом:

die Mutter – die Mütter

die Tochter – die Töchter

Выполните упражнения к уроку 
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